

「このたびの美絃の会は私にとって二度目。昨年秋は私を終わつてやれやれと思つていていた失先、「今度は二月におひきぞめ」と聞いたときは正直ギョッとしたが、兎に角無事終了してホッとしているところです。池之端界隈は前回の銀座より小唄発表会には相応しい場所で、櫻と障子がつぶまれてやるのがまた良かつたと思います。

習い始めでまだ一年にもならないので、発表会の様子を書ける訳がないに大久保編集長から「今度は断れませんよ」と駄目を押されてしまいましたので、赤坂クラブの様子が初めて小唄を習つて感じたことを恥を忍んで書いてみます。

今回のおひきぞめは全部で三十六曲を十九人で唄い上げたわけですが、加藤さんの今回の紹介が大変面白く、よくまあ調べたものと感心しません。もうもと師匠のコメントでした。不思議なのは、唄のインントのまだ判らない私にとつては、そっちの方がよっぽどよかつたと思っています。すみません。眞面目に聞いたのは赤坂クラブの兄弟弟子さんが唄う曲とお稽古で覚えた曲だけほかは右の耳から左の耳に音が通過するだけのいいのが始末。これも沢山唄つて年期が必要るということなのだと納得しました次第です。

たより 「美紗の会」 ニュース

第31号

平成十一年五月三十日

発行者
「美紗の会」
☎03-3441-2726
編集責任者
大久保 明子

橋姫によせて

照沼太佳子

男を殺す妄想にかられたことが一度だけある。きつかけが何であったか思い出せない、永遠に自分のものにという、浅はかな女心ではなかつたか

許まで行きながら、陰陽道の
祈りに敗れ、ついに夫を殺せ
ぬまま、深い闇の中に帰つて
ゆく物語である。ついに報
いきれず目的が遂げられな

たという「美しさ」ではなく、はかなく、哀しい美しさ。
「恨みながら恋しや」という
『橋姫』を象徴するフレーズ
を唄われた時、涙が出た。と
りわけ「恋しや」は絶品だつ
た。この言葉をこれほど哀し
く歌える人は他にいないだろ
うと思った。後半には謡いの
ような表現もおりませられ、

演奏が終わるやいなや、母
が私に言った「あなた、本当
にあなたに素晴らしい方にお
三昧線と唄を習っているの？」
ちょっと鼻が高かつた。
数日後、布咏師匠の糸の音色
と唄が忘れられないという母
から、こんな歌が届いた。

セントラルアーツ
のよい集成

を迎えた。
暗転。布咏師匠が静かに登場。燭台にはつとあやしい灯がともつた。木戸正之助さん、笛の松田弘之さんが、布咏師匠の曲を作調され、一緒に舞台をつとめられた。いよいよ「橘姫」も登場。三分におよぶ、質の高い緊張感に包まれた舞台がスタートした。

布咏師匠が地方をつとめられる舞台を何度も拝見していれる。その度に踊り手の方には大申しゃけないと思うのだが、どうしても三味線と打の組合せ付けになってしまふ。今はさらにつきこの舞台のために

三〇分もの大作を作曲されたのだから、なおさらである。

た世界は、息をのむほど美しかつた。きれいにまとめられ

花の宴

西松布咏

日立市とのお付き合いは、それがこれ九年になる。駅前にそびえ立つシビックセンターホールで、「花の季」と題し地唄舞公演をしたのが、きつかけである。以後毎年のよう色々な企画でお世話になり、親しく行き来するようになつた。果てしなく続く海岸線と広い広い空、そして何より日立なまりの純朴なお柄に接する楽しみ。それが私の第二の故郷たる由縁である。

今年は四月五日に、日立市のみなならず関東周辺に、多くのレジヤー産業を展開なさつてゐる「金馬車」の観桜会に出演を依頼された。会場は日立の海を背にした新社屋ビルの会議室。お客様に桜の美しさと江戸情緒をたっぷり楽しんでいただこうと、社長はじめ社員一同の心尽しの趣向があちこちにうかがえる。桜の宴を盛りあげる紅白の幕が張られ、あちこちに俳句同好会の在はセクハラだのジェンダー

方々の入魂の句。紺もうせんそびえ立つシビックセンターホールで、「花の季」と題して地唄舞公演をしたのが、きつかけである。以後毎年のよう色々な企画でお世話になり、親しく行き来するようになつた。果てしなく続く海岸線と広い広い空、そして何より日立なまりの純朴なお柄に接する楽しみ。それが私の第二の故郷たる由縁である。

今年は四月五日に、日立市のみなならず関東周辺に、多くのレジヤー産業を展開なさつてゐる「金馬車」の観桜会に出演を依頼された。会場は日立の海を背にした新社屋ビルの会議室。お客様に桜の美しさと江戸情緒をたっぷり楽しんでいただこうと、社長はじめ社員一同の心尽しの趣向があちこちにうかがえる。桜の宴を盛りあげる紅白の幕が張られ、あちこちに俳句同好会の在はセクハラだのジェンダー

方々の入魂の句。紺もうせんそびえ立つシビックセンターホールで、「花の季」と題して地唄舞公演をしたのが、きつかけである。以後毎年のよう色々な企画でお世話になり、親しく行き来するようになつた。果てしなく続く海岸線と広い広い空、そして何より日立なまりの純朴なお柄に接する楽しみ。それが私の第二の故郷たる由縁である。

今年は四月五日に、日立市のみなならず関東周辺に、多くのレジヤー産業を展開なさつてゐる「金馬車」の観桜会に出演を依頼された。会場は日立の海を背にした新社屋ビルの会議室。お客様に桜の美しさと江戸情緒をたっぷり楽しんでいただこうと、社長はじめ社員一同の心尽しの趣向があちこちにうかがえる。桜の宴を盛りあげる紅白の幕が張られ、あちこちに俳句同好会の在はセクハラだのジェンダー

翼八景観賞記

四月二十九日「みどりの日」に国立大劇場において、

花柳寿楽師一門の「錦会」が開催された。

第一部に毎回美紗の会演奏

会の最後を端麗な踊りで飾つて下さる飛田さんこと花柳千寿文師がご出演とあって我が家

美紗の会の有志が応援に駆けつけた。

にも男の心のじみが良く出

ている。主君の仇討を数日後

にひかえた藏之助が、四条大

橋のたもとで醉眼朦朧とした

一枚の浮世絵のように浮かび

あがる。唄の冒頭に「恋と情

の深川や縁も長き永代の……

あるようになじみの客に身も

心もひかれている辰巳芸者の

微妙な女心を見事な肩の使い

た。二年前に拝見した「深川

八景」もいまだに心に残って

いるが今回の「翼八景」は、そ

れをも塗りかえる見事な「一

幅の絵」であった。N・F

今後の予定

五月十九日(水) 十六時五〇分～十七時四〇分
日本音響学会特別講演「江戸の音」東京工業大学講堂

法政大学江戸文学教授田中優子氏と共に
・五月二十三日(日) 十八時三〇分～二十一時
浅草「細井」において月例会

・六月四日(金) 十六時より
・六月九日(水) 十六時より

多摩美術大学上野毛校舎図書館

・六月五日(土) 十三時より十六時
滝口修三・北園克衛文庫特別講演

・六月七日(月) 十九時より・十五時
舞踏家 元藤輝子氏と共に
目黒土方巽 アスベスト館

・六月七日(月)

舞踏公演・西鶴「好色一代女」より

編集後記

お待たせしました。たより

三十一号です!

今回、原稿の集まりは良かったのですが、その後手間取ってしまいました。でも内容は盛り沢山です。

次号も皆さん、楽しい原稿よろしくお願ひします。

大久保

方や細やかな指のしぐさで、上品な色気を表現された。辰巳芸者は張りと意地の気つぶの良さで知られているが、女子の念も通し矢の届いて今は張り弱く…と女の可愛らしさや心の揺れを細やかに踊られ薄墨に書く筆のさばきを…

幕があくと障子を背景に、うす紫の着物に帯をつの出しに結んだ芸者の後姿がまるで一枚の浮世絵のように浮かび

あがる。唄の冒頭に「恋と情の深川や縁も長き永代の……

あるようになじみの客に身も心もひかれている辰巳芸者の

微妙な女心を見事な肩の使い

た。二年前に拝見した「深川

八景」もいまだに心に残って

いるが今回の「翼八景」は、そ

れをも塗りかえる見事な「一

幅の絵」であった。N・F